

Sentinelle du patrimoine

TEAM BÉNÉVOLES

Louis ARMAND

Le Savoyard du siècle

JOSETTE BUZARÉ



Louis Armand, un humaniste actif et un grand destin mis en page par la Salévienne.

Il ne semble pas qu'elle bénéficie d'une subvention de qui que ce soit, malgré son immense contribution à la promotion et sauvegarde du patrimoine de tout un territoire. Curieux...

Des expositions sur différents thèmes de l'histoire savoyarde ont été mises sur pied. Plusieurs conférences sont prévues pour l'année 2002, avec déjà une intervention de l'historien Paul Guichonnet à Présilly le 12 janvier

prochain, à 14 h 30. Concernant cette commune il faut mentionner la participation de la Salévienne à l'important projet de la Maison du Salève (ferme de Mikerne).

La Salévienne édite régulièrement une revue d'histoire locale de haute tenue : « Les échos saléviens ». Mais le terme « revue » s'applique mal à cet ouvrage de plusieurs centaines de pages, fort documenté. La dernière mou-

ture qui relate l'historique du téléphérique du Salève, entre autres, est assez édifiante. Une abondante littérature est éditée par l'association, due à ses membres, dont le remarquable « Louis Armand, le Savoyard du siècle », de Josette Buzaré, publié l'année dernière. A.D.

La Salévienne, 87, ch. de La Praille
74160 Saint-Julien-en-Genevois
tél. 04 50 35 68 36. Internet : www.chez.com/savoyard/salevienne.

Les sociétés savantes en France sont constituées de tout un ensemble d'académies et sociétés de recherche, d'érudition et de protection du patrimoine. L'origine, pour certaines, remonte à plusieurs siècles. Nous avons près de nous l'Académie de Savoie ou, plutôt, l'Académie des Sciences belles-lettres et arts de Savoie, qui a été créée en 1820 à Chambéry. Ces sociétés savantes, où se côtoient les membres les plus éminents, jouent un rôle majeur dans la vie culturelle des territoires qu'elles couvrent. La société d'histoire locale « La Salévienne » a été admise parmi leurs rangs en septembre 2000. Elle a été chargée d'organiser le XXXIV^e congrès des Sociétés savantes de Savoie les 14 et 15 septembre 2002 à Archamps.

Le fait d'avoir été acceptée en égale par ces sociétés, au point qu'elles lui aient confié l'organisation de leur congrès chez nous - une première - illustre le chemin parcouru par la Salévienne depuis ses débuts en 1984. Ses membres définissent modestement leur association comme une société d'histoire locale, alors qu'ils ont constitué, au fil du temps, une bibliographie d'environ 2 000 références d'ouvrages et articles, 300 volumes et archives, se rapportant au patrimoine du Bas-Genevois. Une aire qui s'étend de la frontière suisse jusqu'aux Usses, et du Salève jusqu'au Vuache. Il convient d'ajouter tous les travaux de recherche et de mémoire, des publications, revues, issus des rangs des adhérents. La Salévienne, c'est 180 universitaires, enseignants, passionnés d'histoire ou curieux intéressés par l'histoire de leur région. Les domaines de leur intérêt : l'histoire, la généalogie, la culture locale - patois, ethnologie, toponymie -, la sauvegarde du patrimoine (musées, cartophilie).

La Salévienne, présidée par Claude Megevand, est une association régie par la loi de juillet 1901, et ne fonctionne que par les cotisations de ses adhérents.